

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



**DOMINGO 14 DE OCTUBRE DE 2012**

## **IFE: EN NOVIEMBRE, REGLAS PARA NUEVOS ORGANISMOS**

Leonardo Valdés Zurita, consejero presidente del Instituto Federal Electoral (IFE), aseguró que este órgano electoral emitirá, a más tardar en noviembre, los lineamientos para las agrupaciones políticas que deseen obtener el registro como nuevos partidos políticos. Valdés Zurita informó que los lineamientos estarán con anticipación, pues la Dirección Ejecutiva de Prerrogativas y Partidos Políticos ya trabaja en su diseño. Dijo que dicho procedimiento tendrá que ser conocido por la Comisión de Prerrogativas y Partidos Políticos en las próximas semanas, por lo que, en noviembre, el Consejo General ya habrá aprobado las reglas para el registro de nuevos partidos. Destacó que a partir de la reforma electoral de 2007 tendrán que revisar con detalle las modificaciones, ya que por lo menos existe una novedad importante, y es que ahora la agrupación que decida formar un partido político está obligada a presentar informe de ingresos y egresos mensualmente a la Unidad de Fiscalización de los Recursos de los Partidos Políticos. (EL UNIVERSAL, P. 8, HORACIO JIMÉNEZ)

## **COAHUILA**

### **A PRESUNTO ASESINO DE MOREIRA LO HABÍAN SOLTADO DE PUENTE GRANDE**

Roberto Sifuentes Cadena, El Shaggy, uno de los presuntos autores materiales del asesinato del hijo de Humberto Moreira, ex gobernador de Coahuila, se encontraba preso en el penal de Puente Grande. Sin embargo, un juez de distrito lo dejó en libertad en el mes de agosto pasado. Sifuentes se encontraba preso desde el 3 de agosto en el penal de Puente Grande, Jalisco. Nueve días después fue puesto en libertad y dos meses después participó en el homicidio de José Eduardo Moreira Rodríguez. Así lo informó Victoria Pacheco Jiménez, Subprocuradora de Control Regional, Procedimientos Penales y Amparo de la Procuraduría General de la República (PGR), quien comentó que aun cuando fue consignado por delitos contra la salud y violación a la Ley federal de armas de fuego y explosivos, el juez séptimo de distrito en materia penal en Jalisco, Samuel Meraz Juárez, reclasificó los delitos y le concedió la libertad provisional bajo caución. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 1 Y 3, DENNIS A. GARCÍA; REFORMA, P. 1 Y 8, ABEL BARAJAS; EL UNIVERSAL, P. 1, SILVIA OTERO)

## **DISTRITO FEDERAL**

### **CHOCAN PANISTAS RUMBO A ELECCIÓN**

El proceso para renovar la dirigencia del Partido Acción Nacional (PAN) en el Distrito Federal apenas empieza y ya tiene posiciones encontradas en el sentido de cumplir con el estatuto o desconocer los resultados, en relación con el posible lanzamiento de la convocatoria en los próximos días y la elección hacia principios de diciembre. Jorge Triana, uno de aspirantes, identificado con el grupo Panistas En Causa, acusó que la decisión del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) de desechar su propuesta de instalar una Comisión Directiva Provisional, como se hizo el viernes pasado en una reunión con la dirigencia nacional y algunos panistas del DF, "fue el avasallamiento de los que convocaron, que no son representantes de la militancia". Mauricio Tabe, aspirante a renovar la dirigencia y cercano a Jorge Romero, jefe delegacional en Benito Juárez, defendió la idea de que, más allá de las protestas, se tienen que seguir los tiempos que marca el estatuto panista. (EL UNIVERSAL, P. 1 Y 4, SARA PANTOJA)

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



**DOMINGO 14 DE OCTUBRE DE 2012**

## **COMPROMETIDO EL TEPJF CON EL PERFECCIONAMIENTO DE SUS SENTENCIAS: NAVA GOMAR**

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) está comprometido a alcanzar el perfeccionamiento de sus sentencias y transmitir las de la mejor manera a la ciudadanía, aseguró el magistrado Salvador Nava Gomar durante la clausura del Seminario Proceso Electoral Federal 2012, en el que especialistas nacionales e internacionales analizaron el alcance de las resoluciones del máximo órgano jurisdiccional en los recientes comicios. El magistrado de la Sala Superior dijo que actividades como ésta representan uno de los canales para que el Tribunal Electoral transparente y ponga a consideración de la sociedad sus resoluciones. En su mensaje, Nava Gomar reconoció que la tarea judicial es ingrata, pues 50% de quienes acuden a los tribunales no está de acuerdo con las sentencias que se emiten, porque no alcanza su pretensión; es decir, no gana el juicio. Agregó que una de las complejidades de la jurisdicción constitucional en materia electoral radica en que la justicia persigue, necesariamente, la objetividad, y no hay nada más subjetivo en la vida que la política. Durante su participación en el Seminario, el magistrado Pedro Esteban Penagos López aseguró que el TEPJF ha maximizado los derechos políticos fundamentales reconocidos en la Constitución, para asegurar que los candidatos, los partidos políticos y las coaliciones contienda en los procesos electorales en condiciones de igualdad, equidad y equilibrio. Al participar como moderador en la Mesa 5, Las cuotas de género, José Alejandro Luna Ramos, magistrado presidente del TEPJF, enfatizó que lo ideal y deseable es que en México la participación de las mujeres en la toma de decisiones dentro del ámbito político sea de 50%, por lo que se pronunció porque la paridad resulte de una decisión ciudadana y no de lo establecido en una norma. Señaló que en materia de cuota de género el TEPJF ha dictado medidas que garantizan la presencia femenina en el Congreso de la Unión. “Las sentencias del Tribunal son reflejo de su actuación como garante de los derechos político-electorales de la ciudadanía”, subrayó el magistrado presidente. (LA CRÓNICA DE HOY, P.2, NACIONAL, BLANCA ESTELA BOTELLO; LA CRÓNICA ONLINE, REDACCIÓN; MILENIO DIARIO, P. 7, POLÍTICA, CAROLINA RIVERA; EL SOL DE MÉXICO, P. 9, NACIONAL, MARTHA ELVA GONZÁLEZ)

## **LAS CUOTAS DE GÉNERO SON UN DERECHO**

Dentro de la conferencia Luces y Sombras de la última sentencia del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) sobre las cuotas electorales de género, en el marco de las actividades para conmemorar el XV Aniversario del Instituto Electoral del Estado de Zacatecas (IEEZ), el tema de la igualdad ante la ley y el respeto a los derechos político-electorales de las mujeres fue abordado por Fernando Rey Martínez, coordinador del Programa de Estudios en Derecho Constitucional de la Universidad de Valladolid y asesor del Parlamento Español en materia de género. Leticia Catalina Soto Acosta, doctora en Derecho y consejera presidenta, fue quien presentó al catedrático y asesor político español, y a su vez explicó que la conferencia formaba parte de uno más de todos los esfuerzos que realiza el IEEZ. (EL SOL DE MÉXICO, P. 3, REPÚBLICA, INFORMEX Y EL SOL E ZACATECAS)

**Selección de PRENSA  
NACIONAL 2011**

Coordinación de Información y Medios

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



**DOMINGO 14 DE OCTUBRE DE 2012**

## **PIDE TRIBUNAL COLEGIADO SANCIONAR A CABILDO QUE NO REINSTALÓ AL EDIL LARRAZABAL**

El Primer Tribunal Colegiado pidió a un juez penal que proceda contra el cabildo de Monterrey, Nuevo León, por su desacato al no reinstalar al edil con licencia, Fernando Larrazabal Bretón, informó Jaime Bazaldúa, alcalde interino de Monterrey. En conferencia de prensa, el funcionario hará una denuncia formal en el Consejo de la Judicatura Federal (CJF), ya que el Tribunal Colegiado suplantó las facultades exclusivas de la Procuraduría General de la República (PGR) y la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), con la finalidad de reinstalar a Larrazabal en la alcaldía. Además, advirtió que analizan demandas administrativas y penales contra tres magistrados que avalaron la petición penal, debido a que incurrieron en un exceso de facultades y abuso de autoridad. Por su parte, Juan José Bujaidar, secretario de ayuntamiento, declaró que ni siquiera las autoridades judiciales pueden ordenar al cabildo regiomontano el retorno de Larrazabal Bretón a la alcaldía local, puesto que obtuvo licencia definitiva el pasado 17 de marzo, además de que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) estableció, el pasado 12 de julio, que ser votado es un derecho humano fundamental, por lo que dio la razón a Larrazabal, quien contendió y ganó la diputación federal por el Distrito 10, con cabecera en Nuevo León, por lo que no está obligado a retomar la alcaldía. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 9, NACIONAL, REDACCIÓN)

## **LAS DECISIONES DE MORENA NO ESTÁN VINCULADAS CON EL PRD: ORTEGA**

Jesús Ortega, coordinador de la corriente mayoritaria del Partido de la Revolución Democrática (PRD), deslindó al grupo que encabeza de las movilizaciones y marchas que pretenden realizar simpatizantes del Movimiento Regeneración Nacional (MORENA), previstas para el próximo 1 de diciembre, como parte de las acciones contra la toma de posesión de Enrique Peña Nieto, presidente Electo de México. En entrevista previa al inicio del Congreso Nacional de Nueva Izquierda (NI), aseveró que las decisiones de MORENA no están vinculadas con el PRD. “Somos partidos diferentes y cada partido toma sus decisiones”. El coordinador nacional de NI dijo que la resolución del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) al validar elección presidencial no es la correcta, porque hubo irregularidades; no obstante, señaló: “No queremos vivir en el pasado, necesitamos encontrar en las nuevas circunstancias, las vías para poder avanzar”. (EL SOL DE MÉXICO, P. 11, NACIONAL, CARLOS ACOSTA; EXCÉLSIOR, P. 8, NACIONAL, ISABEL GONZÁLEZ; OVACIONES, P. 2, NACIONAL, ARMANDO NAVARRETE)

## **ESPINO, ARCE Y CÍRIGO FORMARÁN NUEVO PARTIDO**

La agrupación Concertación Mexicana anunció su intención de convertirse en un partido nacional y competir en las elecciones intermedias de 2015. Manuel Espino, ex líder nacional del Partido Acción Nacional (PAN); Ramón Sosamontes, René Arce y Víctor Hugo Círigo, todos ex perredistas; Jorge Carlos Díaz Cuervo, ex líder del desaparecido Partido Social Demócrata (PSD), la periodista Tere Vale y la ex canciller Patricia Olmendi conformarán esta agrupación que en enero del próximo año informará al Instituto Federal Electoral (IFE) su intención de convertirse en un partido político nacional. Durante su discurso, Espino dijo a los simpatizantes de esta agrupación: “Muchos de nosotros somos los indignados, nos reconocemos en la desesperación del desempleado, en el dolor de la víctima de la delincuencia, en la desazón del joven que sólo ve un México de puertas cerradas”. En agosto del año pasado, el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) ratificó la expulsión de Manuel Espino de las filas del Partido Acción Nacional (PAN). (MILENIO DIARIO, P. 5, POLÍTICA, DANIEL VENEGAS)

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



**DOMINGO 14 DE OCTUBRE DE 2012**

## **RECIBE A PEÑA NIETO FAMILIA REAL DE ESPAÑA**

Enrique Peña Nieto, presidente electo de México, fue invitado a una cena de gala con el Rey Juan Carlos de España Al evento, que se llevará a cabo mañana lunes en el Palacio La Zarzuela, en Madrid, asistirá el Príncipe Felipe de Bortón. "Enrique Peña fue el vencedor del proceso electoral que culminó en los comicios del pasado 1 de julio. Su toma de posesión se celebrará el próximo 1 de diciembre", anotó el Rey Juan Carlos en su agenda de actividades, en el sitio web de la familia real. De acuerdo con el equipo de transición, la cena con el Rey no estaba programada. En su visita a España, Peña Nieto se reunirá el lunes a las 13:00 horas (de Madrid) con Mariano Rajoy, presidente del gobierno, en La Moncloa. El priísta arribó el viernes a Madrid, donde fue recibido por el Embajador de México en el país ibérico, el panista Francisco Ramírez Acuña. El fin de semana lo dedicará a actividades privadas en Madrid y Toledo. (REFORMA, P. 9, BENITO JIMÉNEZ)

## **HEREDA PAN A PRI NÓMINA OBESA**

Una plantilla de 71 mil 838 plazas en la administración pública federal heredará el actual gobierno, encabezado por el panista Felipe Calderón Hinojosa, al próximo mandatario priísta, Enrique Peña Nieto, por la cual eroga 48 mil 460 millones 580 mil 988.65 pesos. De acuerdo con el resumen analítico del Presupuesto elaborado por la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), de estas plazas, casi cinco mil corresponden a directores, más de 10 mil a directores de área; 26 mil cinco a subdirectores de área y 30 mil 82 a jefes de departamento, entre otros. Mandos superiores como el del Presidente de la República y los 19 secretarios de Estado implican erogaciones gubernamentales (por concepto de percepciones) cercanas a los 66 millones de pesos anuales. Los subdirectores de área absorben la mayor cantidad de recursos destinados al pago de nómina en el gobierno federal, aunque conforme baja el escalafón, el número de plazas crece y también la bolsa de dinero para efectuar pagos. (EL UNIVERSAL, P. 1 Y 4, NAYELI CORTÉS)

## **PRD EXIGE A PEÑA DESLINDARSE DE SINDICATOS**

Miguel Barbosa, coordinador del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en el Senado de la República, emplazó a Enrique Peña Nieto, presidente Electo de México, para que se deslinde de los sindicatos que obstruyen la transparencia en la minuta de reforma laboral que se discute en el Congreso de la Unión. Entrevistado en el Congreso Nacional de Nueva Izquierda (NI), la corriente perredista más numerosa del sol azteca, el legislador aseguró que hay un "amago" del sindicalismo priísta, por lo que Peña Nieto, al ser jefe del priísmo, debe acreditar que la llegada de su partido al gobierno no significa el regreso del autoritarismo del viejo régimen. Desde la óptica del perredista, la discusión de la reforma electoral es una inmejorable oportunidad para que Peña demuestre a los mexicanos que será un presidente con carácter. Respecto de la agenda para discutir y votar en el Senado esta reforma, adelantó que esta semana escucharán las opiniones de trabajadores, empresarios, expertos, intelectuales, académicos y abogados; además, se dará la discusión, artículo por artículo, en comisiones. (EL UNIVERSAL, P. 7, FRANCISCO NIETO)

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



**DOMINGO 14 DE OCTUBRE DE 2012**

## **FALLA TABLERO DE SAN LÁZARO**

A dos meses de que fue instalado el nuevo sistema electrónico de asistencia y votación del Pleno de la Cámara de Diputados, con un costo de más de 90 millones de pesos, continúan las fallas de operación, que generan atrasos y confusiones en la asamblea. Lo que fue una incidencia de fallas menores, ocurridas incluso en las votaciones de la Reforma Laboral, cobró relevancia el jueves 11 de octubre, por lo que en la sesión hubo descalificaciones al equipo electrónico. En esa ocasión, el presidente en funciones de la Mesa Directiva, Francisco Arroyo Vieyra (PRI), ordenó repetir la votación y comentó: "Estaremos muy atentos de lo que estemos haciendo". Manuel Huerta (PT) dijo que las fallas en el sistema de votación iban con los intereses de los priístas: "Aparte del fraude que son estas máquinas, que no sirven y que están manipuladas, sabrá Dios qué están haciendo ustedes (los priístas) con este tipo de artimañas, ¡mapaches!". (EL UNIVERSAL, P. 7, JUAN ARVIZU)

## **EUROPA YA NOS PEGA: CARSTENS**

La crisis de Europa está afectando a México, advirtió Agustín Carstens, gobernador del Banco de México (Banxico), quien afirmó que la contaminación se transmitió por el canal directo del comercio, la contracción de la inversión europea directa y la elevada volatilidad. Durante su intervención en el foro Fortaleciendo la eurozona, del Fondo Monetario Internacional (FMI), celebrado en Tokio, Japón, Carstens aseguró que algunas corporaciones europeas están "pensando su situación, (y) han reducido sus activos, contraído la inversión o incluso salido del mercado". (EXCÉLSIOR, P. 1, ALICIA SALGADO)